

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



1) Asistentes al almuerzo conmemorativo de la fiesta de la Patrona del Colegio de Procuradores de esta capital.—2) Concurrentes al banquete con que el Montepío de empleados mercantiles obsequió a don Justo Rodríguez Martín.

Aceites pesados "SHELL" para motores Diesel "GAS - OIL"

El más adecuado para motores tipo Diesel y Semi Diesel, por su gran rendimiento, limpieza y economía de consumo.
La Sociedad Española de Comercio Exterior. Dirección comercial de la Sociedad Petrolífera Española, con sus modernas instalaciones de almacenamiento y distribución y con su organización comercial extendida por toda España, facilitará cuantos detalles se le pidan sobre cualquiera de los productos marca "SHELL".

Gasolina, Petróleo, Lubrificantes, Aceites pesados, etc.

Casa central: Madrid, Paseo de Recoletos, 6.

Sucursal en Córdoba: Paseo de la Victoria, núm. 10.-Teléfono 843.-Apartado Postal núm. 24

CÓRDOBA

TEATRO DUQUE DE RIVAS.- TEMPORADA DE FERIA

INAUGURACIÓN DE LA TEMPORADA el sábado 25 de Septiembre de 1926.

Debut de la gran Compañía de comedias españolas María Pajau, director artístico y de escena Felipe Sassone. - Abono a nueve únicas funciones. - Precios del abono por función: Plateas proscenios, 2 pesetas; Plateas 15; Butacas con entradas, 3 50.

El abono queda alerto desde hoy en la Contaduría y taquilla del Teatro, de 4 de la tarde a 12 de la noche, cerrándose definitivamente el día 21 a las doce de la noche.

PLAZA DE TOROS.-

Compañía de Opereta y Zarzuela de RAMÓN PEÑA

Función para hoy martes 21 de Septiembre de 1926

A las diez y media de la noche - Últimas actuaciones de esta Compañía. - 1.º El sainete en un acto y tres cuadros, de don Ricardo de la Vega, música del maestro Tomás Bretón, titulado *La verbena de la Paloma*. - 2.º El hermoso sainete en un acto y tres cuadros, de los señores López Silva y Fernández Shaw, música del maestro Chapi, *La Revoltosa*. - Hoy dos grandes éxitos de la zarzuela española. - Precios: Sillas numeradas 2 pesetas; sin numerar, 2; Gradas, 0'40.

Se expenden localidades en el Gran Teatro de 6 a 8 de la tarde. Si el tiempo no permitiera celebrar la anunciada función en la Plaza de Toros se efectuaría ésta en el Gran Teatro, cuyos precios se anunciarían en pizarras.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 20 de Septiembre

En veinticuatro horas	
Temperat. m.º al sol y al aire libre.	42'20
" " a la sombra	35'00
" " máxima	19'60
" " media	27'30
Oscilación.	15'40
Agua de lluvia en milímetros.	0'00
Agua evaporada en milímetros	8'80
Observaciones a las siete de la mañana	
Altura barométrica en mm. a 0º.	749'90
Temperatura a la sombra	21'00
" de termómetro hmd.º	17'00
Tensión del vapor.	11'60
Humedad relativa	61'00
Estado del cielo	cerubierto
Dirección del viento	V. E.
Fuerza	ventolina
Recorrido en 24 horas	73'00

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Academia de arte del Corazón de Jesús. Enseñanza rápida y práctica, de donde han salido varias alumnas para establecerse. Se confeccionan trajes de señora y ropa blanca; precios módicos. - Velázquez Bosco número 7. Se venden patronas.

Automóvil marca Essex, seminuevo, en inmejorables condiciones, se vende. Darán razón. García Lovera, 9.

Arendamiento. - Desde San Miguel próximo se hace el de una parcela de 400 fanegas en la dehesa "Los Villares", poblada de monte bajo, pastos y abundantes aguas. Razón: Mayor de Santa Marina, 1.

Ariendo piso independiente, con luz eléctrica y agua potable, cinco habitaciones, el próximo al Realejo. Razón: Muñices, 4 duplicado, principal, izquierda.

Ama de cría, se ofrece para casa de los padres. Razón: Moriscos, 15.

Cebada para siembra superior. - Dirigirse. Hijo de José Delgado Martínez. Pretorio: número 3.

Caballero estable alquilaría habitación amplia exterior con pensión completa en familia honorable, sitio cercano a la Puerta Gallegos - Dirigir oferta a Veterinaria, Circuito Ladradores (calle Gondomar).

Se alquilan velos de desposada con diademas en precios módicos. Razón Fernando la Torre número 1.

Escuela práctica para conducción de automóviles, entrega inmediata del carnet, precio doscientas pesetas. Razón: Francisco Rodríguez Poyo, 44. Córdoba. - Se facilitan automóviles para examen.

Fincas en venta. - Cortijo grande entre Córdoba y Ecija, a 700 pesetas fanega. - Olivar en 500 mil pesetas, en término de La Rambla. - Casa en Córdoba, en el centro, en 21 mil duros. - Solar en uno de los mejores sitios de esta ciudad, a 130 pesetas el metro cuadrado. - Don Vicente Narbona: Duque de Hornachuelos 14, Córdoba.

Garbanzos blancos especiales para siembra. - Los preferidos después por los compradores. Dirigirse Hijo de José Delgado Martínez. Llano del Pretorio, 3.

Licencias de uso de armas y de caza, se gestionan con mucha brevedad por el Agente de Negocios José María de Toro y Maurique, calle Joaquín Costa, 18, pret.

Roturas de esmalte. - De la acreditada fábrica La Esmaltadora Bilbaina. Se hacen en todos colores, formas y tamaños. Siempre brillantes imborrables, nuevos y limpios. Para pedidos: Enrique de Obregón, sucesor de Serrano y Obregón, calle Ambrosio de Morales, 10. Teléfono 212 Córdoba.

Se vende o arrienda casa situada en el mejor sitio de la carretera del Brillante. Informes en la calle Doce de Octubre, 10, segundo, derecha.

Restaurant Buenos Aires de José Montoy (frente a la Estación M. Z. A.) - Servicio a la carta y por enjertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes. Camas para viajeros.

Se arriendan hermosos garages para dos y para cinco coches, sitio céntrico. Informarán Osario, 47.

Se arrienda local para seis automóviles o para industria, y piso alto. Razón: Joaquín Costa, 12. Droguería.

Se vende la finca de olivar San José, a dos kilómetros de Adamuz con una magnífica fábrica de aceite y palacio del señorío. Razón: Sastrería de Guerra, Alfonso XIII número 24.

Se vende una Enciclopedia Universal ilustrada Europeo-Americana Espasa, completamente nueva. Para tratar calle Morera, número 11, segundo.

Se vende un carretón de cadenas para transportar botas o bocoyes, y un caballo domado para tiro y silla. Casa Pozo, Reloj, 1.

Se arriendan dos pisos y trece cocheras de nueva construcción e independientes con luz, agua y teléfono a precios módicos en la espalda del convento de San Cayetano. Dará razón Julio Sánchez, Buen Pastor número 9.

Se arrienda piso independiente, con instalación de luz y consumo de agua potable. Razón: Santa María de Gracia 112.

Informaciones de anoche

La España pintoresca

Las tan vituperadas capeas

En cierto ejemplar de las obras del duque de Rivas encontré, hace media docena de días, una carta, que sin duda el lector anterior a mí dejó olvidado, o a modo de registro.

La hubiera yo dejado allí a no ser porque la picara curiosidad me indujo a leerla y hallé unos párrafos que pueden interesar al lector, y fiel a mis deberes y profesión transcribo aquí dichos párrafos, ocultando, naturalmente, los nombres y el lugar donde está fechada, porque entiendo que eso a nadie interesa.

La carta decía así:

«En la fea y destartada plaza de la Constitución, que tú ya conoces, se correrán, como en años anteriores, los tan decantados novillos, y para que esta prueba pueda tener lugar, la han circundado en su totalidad con postes derechos, y entre cada dos de estos maderos, medianamente pasa un hombre regularmente grueso.

Unos círculos confeccionados de la misma manera servirán a modo de talanquera para aquellos despistados que sean sorprendidos por el acosado y jadeante animalejo, al cual veo ya echando sangre por el belfo, si que no por más partes de su cuerpo, gracias a los villanos, traidores y descomunales golpes que el paisanaje descarga sobre la noble fiera. Para presenciar tal espectáculo, que no dudo sería causa de indignación furiosa, con síncope por contera, para cualquier súbdito de la brumosa Albión, han levantado en dos o tres trozos de las desconchadas y sucias fachadas que carecen de porches o soportales sendos tableros (algunos con palcos y todo), desde los cuales el respetable dejará en mantillas a la plebe de los circos romanos, gritando, largando palabras soeces y arrojando al mal empedrado piso los restos de las insustituibles sandías, que ingieren para aplacar la enorme sed que el solazo que les cae encima los produce y el no menor calor que el revoltijo de la multitud allí reunida les acarrea.

Hombres y mujeres formarán un abigarrado conjunto donde todos chillan, comen y beben, dándose codazos sin respetar a ellas, en fin, molestan a sus aychas y hay sus conatos de riñas, ya que casi sin excepción son todos de peor que mediana condición y catadura.

Una no menor cantidad de público se pasea mientras tanto bajo los arcos, y no pocos salen a hacerlo al improvisado circo, sin dejar de haber siempre algunas parejas bailando al lado opuesto de donde la res en turno se bate en retirada o se acula para mejor defenderse de sus encarnizados per-

seguidores. Y no creas, querido amigo, que estas un tanto «sopladas» parejas mueven el solomillo al compás de bélica banda o sensible orquesta, que lo hacen sin otro acorde que la estridente gritería que forman los que presencian tan vario espectáculo y cuya resonancia es tan monstruosa que hace vibrar el timpano del misántrope que aquella hora pase por la más alejada callejuela del villorrio.

Preside todos estos acontecimientos, como ya te supondrás, el Concejo en pleno: quizás tan en pleno como jamás se haya visto en una sesión municipal, con el alcalde a la cabeza, desde los balcones de la Casa Ayuntamiento, y regocijase aún más, si cabe, que los mismos vecinos, sobre todo al ver realizados sus deseos y logrados sus esfuerzos para organizar aquellos festejos para su mayor gloria y mayor salvajismo de su vecindario.

Y como nota trágica y luctuosa, que patentiza de macabra manera lo bárbaro de estos festejos, te diré, caro amigo, que para estas gentes, la brillantez de ellos estriba precisamente en que el número de muertos de resultas de las cornadas sea mayor o al menos igual que en el año anterior.

Como comprenderá lamento esto por varias razones, pero entre ellas dos sobresalen de singular modo.

La primera, por todo deber de humanidad, y la segunda, porque, como sabes, tengo aquí parientes, aunque un poco lejanos y he observado que también ellos participan de estos actos con satisfacción y fatal enorgullecimiento.»

Termina aquí, lector, la parte de la carta que te quería dar a leer; y sentado que esto que en ella se describe sucede en innumerables pueblos españoles, dígame ahora si no tiene transcendencia.

Deberían sonrojarnos tales cosas y, sin embargo, hay quien sostiene que de ningún modo sería posible suprimir estas tan vituperadas capeas.

Belarmino.

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa.—Servicio a domicilio
Barroso, 9. Teléfono 285

Beba usted

Anís BOMBITA

EL MEJOR

Juan de Dios Jiménez

Rute

Egabrenses que triunfan

EL TENOR OCAÑA

Gran concierto en la plaza de toros.—Enorme éxito de la tiple del teatro Real, Blanca Asorey Grimaldi, del tenor egabranse Antonio Ocaña y del profesor de piano señor Peydró

Hoy ha vuelto a cantar Ocaña, el Fleeta egabrense. Después de un año de ausencia, durante el cual ha recorrido en triunfo teatros nacionales y extranjeros, empezando en la Meca del canto, en Milán, con éxito franco y rotundo, y terminando hace unos días con clamoroso triunfo en Madrid, en donde los espectadores querían sacarlo a viva fuerza a los hombres.

Antonio Ocaña, como egabrense de pura cepa, no ha podido olvidar el cariño de su patria chica. Los primeros trinos de su privilegiada voz han sido para María Santísima de la Sierra, en una salve maravillosamente cantada.

La ovación que por respeto al lugar no se le otorgó, estalló imponente a la salida del templo y en medio de grandes aplausos le acompañó el público hasta su casa.

En el concierto de esta noche en la plaza de toros lo han acompañado una bella tiple del Teatro Real, la señora Asorey Grimaldi y el profesor del mismo teatro, maestro Peydró.

La señora Asorey es una tiple de preciosa voz que en los números que cantó «El Barbero de Sevilla» (la romanza), «Clavelitos», la romanza de «La Traviata», «Carceleras», «Canción del Gitano» (de la «Linda Tapada»), y la romanza de «Marina», con Ocaña, oyó grandes ovaciones, teniendo que repetir la mayoría de ellos.

El programa que cantó Ocaña fue digno del Fleeta egabrense; casi todos los números hubieron de ser bisados y algunos como el «Ay, ay, ay», lo cantó hasta tres veces.

El «Adiós a la vida de Tosca», «Ay morena», «Triste retorno», «La canción del prisionero», «Escuche señor Juez...» fueron para nuestro ilustre paisano la consagración definitiva si ya no lo estuviera por la crítica de los más importantes rotativos cortezanos.

Al terminar el concierto, Ocaña, juntamente con la señora Asorey y el maestro Peydró, oyeron una ovación tan grande como merecida.

La Banda municipal durante los intermedios tocó lo más selecto de su repertorio, destacándose la admirable interpretación de «Rigelette».

Lo avanzado de la hora en que ha terminado y el deseo de que estas líneas lleguen cuanto antes a LA VOZ para que el pueblo cordobés, que tanto ansia oír a este notabilísimo tenor egabrense, conozca este nuevo triunfo que no por ser en su patria chica es menos grande, nos impide hacer el comentario de tan memorable velada.

E. C. V.

UN BANQUETE

En honor de don Justo Rodríguez Martín

Ayer, a la una y media de la tarde, tuvo lugar en el salón del teatro Duque de Rivas, el banquete organizado por el Montepío de Empleados Mercantiles, en honor del prestigioso empleado don Justo Rodríguez Martín.

Al mismo asistieron 250 comensales, pertenecientes al comercio e industria cordobesa.

Ocuparon la presidencia, con el homenajeado, los presidentes honorarios del Montepío don Rafael González López y don José Carrillo Pérez, el presidente efectivo don Manuel García Berral, don Pedro G. Herrero, don Joaquín Castañys, don Manuel Salinas Anchelerga, don Antonio González y don Antonio Losada García.

El banquete, bien servido por el Hotel de España y Francia, se ajustó a la siguiente minuta:

Entraméses variados, paella a la valenciana; merluza salsa graten; entrecot de ternera; postres: frutas del tiempo; vinos: Valdepeñas tinto; café, habanos, coñac.

A los postres se leyeron las adhesiones al acto, entre las que figuraba una muy sentida del gobernador civil de Sevilla y comisario regio de la Exposición Ibero-Americana, don José Cruz Conde.

El presidente del Montepío, señor García Berral, da lectura a unas cuartillas a continuación.

Comienza saludando al homenajeado, a las personalidades que asisten al acto y representantes de la prensa.

Aun a trueque de molestarnos—añado—y aprovechando estos momentos de intimidad quisiera hablar de algo relacionado con nuestro Montepío, algo que arrancando desde sus fundamentos nos diga en forma sencilla cual es su significado y su función social presente y futura.

Hace un canto a la Previsión y al Ahorro Mutuo.

Señala que el acto que se celebra no es otra cosa ni persigue otro objeto que el enaltecer a un empleado mercantil cuyas cualidades y condiciones en él reunidas le hacen acreedor a ello.

A este punto hace alusión a un acuerdo tomado el pasado año en el que se expresa que cada acto del Montepío de la índole del celebrado tuviese una significación de honor para aquel empleado mercantil que se hiciese acreedor a ello. Tal es la génesis del homenaje celebrado en honor de don Rafael González López y del que se celebra hoy.

Termina el presidente del Montepío dirigiéndose al señor Rodríguez Martín: Levanto mi copa y brindo de todo corazón porque alcancéis larga vida y con ella el justo y merecido premio a que sois acreedor, como compensación a vuestras bondades y a vuestro decidido amor al trabajo. Honremos todos al trabajo y laboremos por dignificarlo y enaltecerlo.

El señor García Berral fué muy aplaudido y felicitado.

El mismo señor dió lectura a unas cuartillas de don Justo Rodríguez, en las que el homenajeado mostraba su gratitud por el acto que le dedicaban sus compañeros.

La lectura de las cuartillas del señor Rodríguez fué interrumpida varias veces por los aplausos de los comensales.

Por último, don Rafael González López hizo uso de la palabra.

Hizo un cariñoso elogio de la labor del homenajeado y propuso se enviase el ramo de flores que se hallaba colocado en la presidencia a la virtuosa señora de Rodríguez Martín.

Terminado el acto, se impresionaron varias placas.

La fiesta de los procuradores

Ayer mañana celebróse en la iglesia de los Dolores la tradicional fiesta de los procuradores.

El altar mayor del mencionado templo se hallaba adornado con exquisito buen gusto.

En el mismo se ofició misa solemne.

Ocupó la sagrada cátedra el canónigo de la S. I. C. don Mariano Ruiz Calero.

Presidió la ceremonia religiosa el decano del Colegio de Procuradores don Juan Ramírez Castuera, don Rafael Jiménez Amigo, don Manuel Enriquez Barrios y representaciones de las distintas corporaciones de la capital.

Terminada la función, reuniéronse en almuerzo íntimo los asistentes al acto.

Un hombre atropellado por un auto

Esta tarde a la una y media ocurrió en las inmediaciones del puente romano de esta capital un accidente que produjo lesiones graves a un individuo.

Por el indicado lugar transitaba Rafael Zamorano Luque, de 21 años de edad y con domicilio en la calle Postrera número 2.

En sentido inverso marchaba un automóvil del servicio público, matrícula de Córdoba número 1.515, conducido por el chófer José Varona.

El auto alcanzó a Rafael Zamorano, arrojándolo, y dejándolo en el suelo, continuó su ruta forzando la marcha.

El atropellado fué conducido a la Casa de Socorro, donde los médicos de guardia le apreciaron la fractura del primer metatarsiano del pie derecho, calificando la lesión de grave.

Después de curado, el herido pasó a su domicilio.

El chófer atropellador se presentó en la Comisaría de Vigilancia, donde quedó detenido a disposición del juez de instrucción.

Miguel Velasco Ruiz
ESPECIALISTA
 Pulmón y corazón :-: Electro-radiólogo
 CONSULTA DE 11 A 1 Y DE 2 A 5
 Braccio Laportilla, 4, bajo, izquierda.

Pérdida
 Se ha perdido una cachorra foxterrier, blanca, con las orejas negras, rabona; atiendo por «Dorita». A quien la presente en la Administración de este periódico se le gratificará.

DE ARTE

Se inaugura una Exposición de pintura

En uno de los salones del Círculo de Labradores ha tenido lugar esta mañana, a las doce, la inauguración de la Exposición de las obras del joven pintor don Angel López Obrero y Castiñeira.

Asistieron a la apertura las autoridades, el comisario regio de Bellas Artes don Enrique Romero de Torres, el presidente del Círculo de Labradores don Francisco Amián Gómez, el administrador de Correos don Augusto Torres, don Ramón Soriano, don Manuel Pineda; don Gonzalo Diaz, don Rafael Castiñeira y el padre del artista don Miguel López Obrero.

Además asistieron artistas y literatos locales, representaciones de la prensa y numeroso público.

Figuran en la Exposición 41 trabajos, entre dibujos, apuntes y fotografías.

Los títulos de los cuadros son: «Niña», «Un viejo», «Desde la torre», «Calle de Córdoba», «Sueño», «Naturaleza viva», «La calle de las Comedias», «Torre de la Magdalena» y «San Lorenzo».

Los asistentes elogiaron grandemente los trabajos del joven pensionado señor Lopez Obrero, que acusa en el mismo un temperamento artístico seguro, precursor de grandes triunfos en el difícil arte.

La Exposición está siendo muy visitada.

5 RAZONES
 para usar el
JABON CHIMBO

Que basta frotar ligeramente

Que produce abundante espuma

Que lava bien con cualquier agua

Que dilata la duración de los tejidos

Que es suave y fuerte para limpiar

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que vende más en Córdoba. ¿Porqué sera?

Vida deportiva

El sub-comité Córdoba-Jaén se reúne

Ayer tarde y bajo la presidencia del delegado del Comité superior de la Federación Sur, señor Cantos López, se reunió el sub-comité Córdoba-Jaén.

A dicha reunión asistieron el presidente y secretario del «Córdoba F. C.», presidente y secretario del «Nacional F. C.», presidente del «R. Sporting», y presidente y secretario del «Electromecánica F. C.».

El señor Cantos López declaró abierta la sesión y expuso acto seguido el objeto de la misma. Explica que su presencia no implica otro menester que la reorganización del sub-comité y a ser posible verificar un cambio de impresiones acerca del estado actual del deporte del balón redondo en los distintos clubs, cuya representación ostenta el mencionado sub-comité interprovincial.

Da lectura a una carta del «Iliturgi F. C.» en la que este club manifiesta su extrañeza por haber sido citado a la reunión que se celebraba, toda vez que aquél era baja en la Federación desde el año 1925. A este propósito el señor Cantos manifiesta que dicho precedente no obra en poder de la Federación.

En parecidos términos se expresa la «Gimnástica Deportiva Montillana».

En cuanto al «Deportivo Egabrense» envía su representación para que sea ostentada por el delegado de la Federación en el caso que fuesen compatibles las dos funciones.

Como quiera que existe incompatibilidad, se da como no asistido a la reunión el «Deportivo».

El secretario del «Córdoba» hace uso de la palabra. Señala el descontento de varios clubs cordobeses por el proceder de la Federación. Apunta un dato digno de mención y en el que se muestra de una manera clara el imperdonable olvido en que se ha tenido al club que representa en el sub-comité.

En efecto, la Federación en la última asamblea acordó promover a la categoría B el campeón y sub-campeón de Sevilla-Huelva; el campeón y sub-campeón de Málaga-Granada-Almería y campeón y sub-campeón de Ceuta-Cádiz, pertenecientes al grupo C (segunda categoría), mientras que en Córdoba-Jaén solo se permite el paso de categoría a favor del campeón, dejando, como es consiguiente, al sub-campeón en un grado de inferioridad lamentable.

El representante de la Electromecánica manifiesta su extrañeza por la no celebración de los partidos de promoción para la categoría primera grupo A. Señala que el reglamento así lo manda y que en todas las regiones se celebran como es consiguiente.

Se extiende en otras consideraciones que afecta directamente al deporte del balompié en la localidad, y expone el porvenir de un club como el «Electromecánica», al tener que jugar partidos con el «Nacional F. C.»; partidos en los que necesariamente no se han de obtener ingresos ni para abonar al árbitro.

El representante del «Nacional» hace un ruego relacionado con las fichas de los jugadores de aquel club.

El presidente del «Sporting» solicita se estudie una fórmula de arreglo por la Federación a fin de que los árbitros sevillanos no perciban más que un día de dieta, ya que su estancia en nuestra ciudad cuando se desplazan a ésta no llega a más de diez horas.

El señor López Cantos contesta brevemente a unos y a otros y se pasa a la elección de los cargos del subcomité. Por unanimidad son elegidos: Presidente, el presidente del «Electromecánica F. C.»; secretario, el presidente del «R. Sporting»; tesorero-contador, el presidente del «Nacional F. C.»; vocal primero, el presidente del «Córdoba F. C.», y vocal segundo, el presidente del «Deportivo Egabrense».

Dentro de las cuarenta y ocho horas que concede el reglamento, contestarán los elegidos su aceptación o renuncia de dichos cargos.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

Impresiones

Por regla general siempre que se habla de reuniones más o menos directamente relacionadas con el deporte que nos ocupa, se tiene para las mismas un gesto ambiguo, sinónimo de inútil. Algo así pensamos nosotros antes de asistir a la reunión del sub-comité, y cuál sería nuestra sorpresa al encontrarnos con que, por el contrario, se suplía la metáfora y el adjetivo por la palabra, lisa, escueta y que con una claridad meridiana era expresada por cada uno de los miembros del subcomité.

Se habló claro, por lo que nosotros nos congratulamos sinceramente. El señor Cantos López se habrá dado cuenta exacta de la situación de los clubs cordobeses; también se habrá dado cuenta del desconcierto que reina entre los mismos con respecto a la Federación Sur y a no dudar pondrá en conocimiento de los miembros de aquella el malestar reinante; suficiente para hundir el fútbol en la localidad.

El aficionado cordobés tiene derecho a enterarse del estado actual de cosas para que él con su fallo pueda formular el juicio que se merece el abandono que los directivos regionales tienen a la provincia Córdoba-Jaén.

La Federación Sur, único caso en España, deja de celebrar los partidos de promoción, saltando a la torera todo un articulado reglamentario, causando el correspondiente perjuicio al deporte local, ya que priva de una manera rotunda a uno de nuestros clubs de la categoría superior, y por ende a los aficionados locales de una serie de partidos de positivo valer.

Este solo hecho se basta de por sí para que se elevase ante la Federación Nacional la correspondiente reclamación, que sería, naturalmente, admitida y fallada en favor de lo que en justicia se solicita.

En la temporada pasada ocurrió algo parecido en Valencia y el fallo de la Nacional, aunque algo tarde, no implicó perjuicio alguno al club Burjasot, el cual pudo tomar parte en el campeonato del grupo A, a pesar de haber contendido mientras se fallaba

en Madrid en el campeonato correspondiente a la B.

De todas formas debemos estar reconociéndolos a la Federación Sur, por los continuos favores que nos prodiga y de los que son consecuencia la retirada de los clubs «Iliturgi», Jaén, «Gimnástica Montillana» y «Athletic», de Cabra.

Y por el camino trazado el «Electromecánica» y el «R. Sporting», les reportará más beneficios el contender amistosamente con el «Sevilla», «Balompié» o «Málaga», que en match de campeonato con el «Fabié», «Agrupación del Museo», «Sotabanco» o «Alcantarilla». Ya que el primer encuentro aunque amistoso, reportará beneficios tanto en la calidad del juego como en el peso en taquilla, al paso que en los segundos, cuando más se liquidará para abonar al árbitro, y gracias.

No terminaremos estos comentarios, a la ligera, sin glosar el «caso» del «Córdoba F. C.». La Federación acuerda ascender—valga la frase—a los campeones y subcampeones de tres subcomités, de los cuatro en que se halla dividida la región, y se establece la irritante desigualdad de que al sub-comité de Córdoba-Jaén no se le permite la promoción más que para el campeón. Hecho de tal naturaleza sublevan el ánimo del más sensato enemigo de discusión alguna.

En síntesis, y sin perjuicio de que nos ocupemos más adelante de este mismo asunto, debemos abogar, en vista de este estado de cosas, por la confección de un artículo que brindamos al Comité Superior Nacional. Dicho artículo podría decir poco más o menos: «Las Federaciones regionales cumplirán en todos sus puntos lo que marquen sus reglamentos. Se exceptúa la Federación andaluza, la cual podrá hacer lo que tenga por conveniente».

Faut.

TRIBUNALES

Juicios para el día 21

Ante la Sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de la Izquierda, por hurto, contra Ignacio de la Torre Real. Defensor, señor Rodríguez; procurador, señor Guerrero.

Otra en la Sección segunda, del juzgado de Posadas, por hurto, contra Juan de Dios Berdoy y otro. Defensor, señor Hidalgo; procurador, señor Márquez.

Otra del juzgado de Aguilar, por resistencia, contra Juan del Moral Prado. Defensor, señor Cruz; procurador, señor León.

Sentencias

Por la Sección primera se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de la Derecha, por rapto, contra Francisco Villegas Córdoba, condenándolo a un año, ocho meses y veintidós días de prisión correccional y 1.000 pesetas de dote.

Sección segunda, del juzgado de Pozoblanco, por tenencia de armas, contra Juan Fernández González, condenándole a un mes y un día de arresto mayor y 100 pesetas de multa.

Otra del juzgado de Fuente Obejuna, por hurto, contra Pablo Gallardo Fernández, condenándole a dos meses y un día de arresto mayor y 45'50 pesetas de indemnización.

EL CUENTO DE HOY

El Castillo Medieval

(Expresamente para LA VOZ)

La historia corría de boca en boca por el lugar.

Los jóvenes la referían de tasca en tasca, los viejos al amor de la lumbre en invierno y a la luz de la luna en verano.

Yo la oí por casualidad una noche de nevada que mi automóvil sufrió una «panne» a un kilómetro escaso de la aldea.

Mientras el mecánico pretendía arreglar la avería, puse el coche al abrigo de la ventisca, bajo una teja vana, entré en la casita del peón caminero, que con exquisita amabilidad rústica me ofreció hospitalidad.

Cerca del lugar existe un castillo de la edad media, de líneas purísimas, verdadera joya de arquitectura del siglo XV.

Lugar de maleficios, según la leyenda, donde las brujas celebran aquelarres, cantando el himno a Lucifer.

Nadie se atrevería a poner en él sus pies una noche de sábado, al toque de las doce.

Quien se atreviese a ello, pagaría con la vida su atrevimiento.

Un pastor que osó aventurarse en él, lo recogieron moribundo y destrozado en el foso. Al sanar, contó que estaba habitado por una mujer de singular hermosura que sus brazos, al ceñirse amorosos, trituraban los huesos, y sus manos, al acariciar, herían el corazón.

—¿Notione nadie la llave de ese castillo? — preguntó al peón caminero que me cuenta la historia.

—¿La llave?... ¿Y para qué?... Con dar un empujón a la puerta... ¿Pero quien será el recibido?...

—Mi chófer-entra aterido, diciéndome:

—Señor, el freno está roto, no me será posible soldar la rotura hasta mañana que abran la fragua. Además, en la nieve helada, sería de todos modos una imprudencia ponerse en camino.

No me queda más remedio que pasar allí la noche.

El buen peón caminero me cede su único cuarto, y mal humorado me fui a acostar.

La nieve caía cada vez más espesa, silbaba el viento furiosamente, haciendo crujir las desvencijadas maderas mal unidas de las ventanas de mi habitación.

La leyenda del peón caminero se había grabado en mi imaginación como una obsesión, quitándome el sueño.

Hago todos los esfuerzos imaginables para dormir. Imposible.

El castillo me atrae.

¿Si yo me atreviese a visitarlo?

Una fuerza irresistible me hace saltar de la cama. Quedamente me vuelvo a vestir. Arrebuñado en mi gabán de pieles salto por una de las ventanas.

Mis pies se hunden en la nieve.

Cercano se distingue el encantado y encantador castillo.

Sin darme exacta cuenta del porqué, avanzo hacia él resueltamente.

A los pocos minutos me encuentro cerca del foso, el que tiene el rastrillo echado.

Por encima de mi cabeza revolotea un

baño, el que parece interrogarme con sus ojos brujiles.

Salvo el rastrillo, empujo la puerta, quejándose al abrir sus goznes enmohecidos.

Enciendo mi lámpara eléctrica y me interno en el castillo por una galería abovedada que conduce a una escalera de granito.

Asciendo por ella.

En el descanso anchuroso, dos armaduras del siglo XV con las viseras echadas, y las espadas de gacitanes desnudas, dan guardia a la puerta de un salón.

Levanto el tapiz que la cubre y me encuentro en una vastísima habitación bibliotecaria.

Los libros más raros de ciencias y estudios guardan sus talladas anaquelarias de roble. Una mesa de la misma madera y un artístico sillón frailerero de labrado cuero claveteado de repujados clavos de bronce, ocupan el ángulo izquierdo, en la mesa un velón de cuatro piqueras encendido, su luz triste y mortecina alumbraba debilmente la habitación.

La monumental chimenea está encendida. Cuatro columnas salomónicas sostienen su artística campana.

Junto a la chimenea un escabel.

Tomó asiento en él.

La campana del reloj del lugar da una campanada y después otra y otra.

¡¡Las doce!!

A pesar mio me estremezco...

No ha terminado la última, cuando se descorre el tapiz de la puerta.

Dos pajes lujosamente vestidos, aparecen al lado de ella.

En el marco de la puerta se dibuja la figura esbelta de una mujer.

Es divino, sus labios como... mos y sueltos, la envuelven como un manto de oro.

Viste una amplia túnica transparente de fosforescentes reflejos.

Andando majestuosamente se acerca a mí. Emocionado agnanto la respiración.

De pronto sus divinos brazos enlazan mi cuello sus labios buscan los míos, caricias voluptuosas me ofrece la transparente mujer ansiosa de amor y placer, conocedora de todas las caricias exquisitas del amor... Sus brazos van poco a poco apretando más y más... Siento crujir mis huesos... Sus manos hechas garras, buscan mi corazón, siento rasgar mi piel... mi carne... mis músculos... me ahogo... un momento más y muero...

La puerta de mi cuarto se abre de repente.

Reconozco la voz de mi chófer que me dice:

—Señor, el coche está dispuesto.

Asustado salto de la cama.

En el sueño, roto, encuentro mi querida pipa de marfil.

¡¡Me lo explico todo!!

Anoche mezclé con el tabaco más opio que el de costumbre.

Beny Romero.

Argel, 5 Septiembre 1926.

(Prohibida la reproducción)

A los forasteros

En los días de Feria, los forasteros amantes de la emoción y del arte del cartel taurino deben comer bien y para ello nada como el

Restaurant Hijos de Miguel Gómez Marqués del Boll 3

El mejor de la Ciudad y el más clásico de Andalucía.

Plaza de Toros de Córdoba

Grandes Corridas de Toros en los días 1.º y 2.º de la Feria de Otoño del 1926

DIA 25 DE SEPTIEMBRE

Se lidiarán 8 Toros, 6 de la acreditada ganadería de don Antonio Peñalver (antes Domecq) y 2 de don Antonio García Pedrajas, por los afamados diestros

Rafael Gómez GALLO :-: JUAN BELMONTE

José García Algabeño :-: Antonio de la Haba Zurito

DIA 26 DE SEPTIEMBRE

Seis Novillos-Toros de la renombrada ganadería del Excmo. Sr. Conde de Santa Coloma, para

FÉLIX RODRÍGUEZ (nuevo en esta Plaza)
Rafael Saco CANTIMPLAS
Julio García PALMEÑO

VENTA DE ENTRADAS.—Las localidades para las dos corridas se venderán en Contaduría Taquilla del Gran Teatro con el 10 por 100 de aumento desde el lunes 20 hasta el viernes 24 de 6 a 8 de la tarde. Las entradas sobrantes de Contaduría estarán a la venta sin aumento de precio los días de corrida en las taquillas de costumbre.

Sucesos y denuncias

Escandaloso

Por promover escándalo en la vía pública ha sido detenido el carrero Francisco González Palacios, de 40 años de edad.

Daños

Francisco Jiménez Levado, de 35 años de edad, ha denunciado a un tal Cobos, cantador de flamenco, por haber causado daños en el establecimiento de bebidas de aquél.

Lesionado

En la Casa de Socorro ha sido curado Rafael Morales Gómez, de 12 años de edad, de una lesión de carácter leve que le ocasionó en la calle Regina un sujeto llamado Francisco Mellado Madrid.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado.

Por escandaloso

Ha sido denunciado Faustino Santolalla Casas, de 48 años, por promover fuerte escándalo.

Maltrato

Manuel Rey Córdoba ha denunciado a Antonio Ruiz Castilla, por hacerle objeto de malos tratos de palabra.

Detenido

Ha sido detenido Francisco Valero Ruiz, de 65 años de edad, a requerimiento del jefe de la estación central, por haber intentado aquél arrojar al paso de un tren de maniobras.

Amenazas

Ha sido detenido Vicente Flores Gilabert, de 21 años de edad, por insultar y amenazar en la vía pública a los transeúntes originando el correspondiente escándalo.

En la Casa de Socorro le fué apreciado alcoholismo agudo.

Herido por arma de fuego

En la Casa de Socorro ha sido asistido esta mañana Manuel Carrero Cruz, de 20 años de edad.

Los médicos de guardia le apreciaron varias heridas y quemaduras en el brazo y codo izquierdo, siendo calificado su estado de menos grave.

Las lesiones que padece se las produjo Manuel en ocasión de habersa disparado una escopeta, alcanzándole los perdigones el brazo y codo del lado izquierdo.

El hecho tuvo lugar en la finca «Jabalquinto».

El lesionado, una vez asistido, pasó al Hospital de Agudos.

Casa de Socorro

En las últimas doce horas han sido asistidos en este benéfico centro:

Pedro Carrero Salas, de 21 años, de una herida incisa en el dedo índice de la mano izquierda, que se la produjo casualmente en el Hotel Simón. Pronóstico leve, salvo complicaciones.

Aurelio Rubio Rojano, de 20 años de edad, de una herida contusa en el brazo derecho que se la causó hallándose en la Electromecánica. Pronóstico leve.

Francisco Macitaniz Navas, 11 años de edad, de una herida contusa con amocamiento de la uña del dedo índice de la mano derecha, producida en ocasión de hallarse aquél en el cortijo «Torruñuelos». Pronóstico leve, salvo complicaciones.

Crónica Buxabolense

Cuartillas de feria

He aquí unas cortas líneas referentes a nuestra pasada feria. No sé si podré decir lo que me propuse, ya que mi elegido tema es prodigar el merecido elogio a la mujer de mi pueblo, por ser bella, simpática y andaluda; porque a ella se debe el esplendor de la pasada feria, ya que a su presencia en los toros, teatros, paseos y casetas de baile. no debemos llamarle otra cosa.

Diré que este año no faltó la tradicional «manola» y en ella la mujer digna de nuestra Andalucía, que con el clásico mantón de Manila dió vida al cuadro propio de nuestro suelo, singular simpatía de la bella tierra andaluza.

Y ahora decimos sin poder borrar un gesto de disgusto, ¡pasó la feria...! y con ella todos sus encantos, pero deja en nosotros ese inconfundible recuerdo de miradas, sonrisas y palabras de mujer, que constituyeron todo un bello poema, que nos hizo pasar los momentos más felices de nuestra existencia.

A vosotras, mujeres de mi tierra, a quien tanto os debe este humilde cronista, ya que vuestros ojos fueron siempre la musa inspiradora de todos sus cantos, os brindo estas mal hechas líneas, que espero aceptéis como noble testimonio de cariño y simpatía.

Caseta del «Guitarrillo».—Esta caseta de baile estaba artísticamente adornada a estilo andaluz, resultando brillantísima y en ella tuvimos el honor de saludar a las bellísimas señoritas encarnación y Pilar Rojas Leña, Rufina Cristóbal, Teresita y Conchita Fernández y otras cuyos nombres sentimos omitir.

Salón S. O.—También estuvo concurridísimo con asistencia de numerosas señoritas.

Salón Feria.—De igual modo resultaron brillantes los bailes de este aristocrático salón, debido a la concurrencia de las distinguidas señoritas Nieves Navarro G. Canales, Paquita y Nieves Lora, Conchita Pilar y Modesta Mestanza, Lolita Ibáñez, Amparito Jurado, María y Dorotea Cabello Pamos y otras que sentimos muchísimo omitir.

Francisco Toledano.

Consultorio médico

G. GALLEGO

Ex-interno del Hospital Clínico de Barcelona, Capitán Médico del Cuerpo de Sanidad Militar.

MEDICINA GENERAL

Visitas a domicilio

VÍAS URINARIAS

Piel :: Venéreo :: Sífilis :: Endoscopia

Salvarsan :: Diatermia

San Alvaro 17, pral.-Consulta de 2 a 6

Lea V.

La Mancillosa

Comedia por J. GARCÍA HIDALGO

Precio, 3 pesetas.-LIBRERÍA LUQUE

Unión Mercantil Recreativa

Esta sociedad verificó anoche su anunciada verbena, estando el local imponente de público desde las primeras horas de la noche.

El elemento joven no cesó un instante, bailándose de lo lindo. De las niñas que allí había mejor es no hablar; no se veía una fea.

Contribuyó a animar la fiesta nuestro querido amigo don Francisco Alba, cantando escogidas composiciones.

La directiva, siempre digna de elogios por su acierto en las organizaciones de estos festivales, tuvo el buen acuerdo de sortear entre las preciosas muchachas que asistieron, dos mantones de Manila, que le correspondieron uno a la encantadora y simpática señorita Purificación Torquemada y el otro a la monísima niña Carimen Rojas.

Entre las señoritas que asistieron recordamos a Carmen y María Flores, Anita Prados, Anita y Carmen Moreno, Concha y Pepita Prieto, Pepita Martínez, Laureana Díaz, Rafaela Martín, Matilde García, Blanca y Emilia Gutiérrez Ravé, María e Isabel Jiménez, Juanita Antonia y Angelita Girón, Asunción Montoro, Josefa y Lola Castillo, Lola y Rafaela Rael, Luisa Gutiérrez, Josefa Cabello, Conchita Fenoy, Julia Dieguez, Carmela Castro, Rafaelita y María Galán.

Felicitemos a la directiva de esta sociedad por el brillante resultado de la misma.

UNA BODA

En la iglesia parroquial de Santa María han contraído matrimonio esta mañana la bella señorita Rafaela Otero Guil y el distinguido joven don Manuel Merina Bueno.

Bendijo la unión el párroco don Amador Moreno y fueron padrinos doña Josefa Morina Bueno y don José Roldán Riego.

Avaloraron con su firma el acta matrimonial don Alfonso Millán, don Rafael Merina Bueno, don Juan Bargas, don José Aguayo y don Rafael Merina.

Terminada la ceremonia religiosa los numerosos invitados se trasladaron al domicilio de los padres de la novia, en donde fueron obsequiados con un lunch servido por el restaurant «Buenos Aires».

Al acto asistieron las bellísimas señoritas Mercedes, Natividad y Rosario Merina; Dolores y Pepita Otero; Enriqueta, Conchita, Pepita y Soledad Cruz; Adelita y Pepita Santonja, Carmelita y Socorro Muñoz, Eulalia y Matilde Núñez, Angelita Hidalgo Cerro (de Sevilla), Rosarito y Rosario Cuadra, Pura Núñez, Manolita y Victoria González, Rafaelita González, Teresita Millán y María Luisa Díaz.

Los novios marcharon a la huerta de «La Santa», en donde pasarán los primeros días de la luna de miel, que deseamos sea eterna.

Doctor Romaguera

Garganta, nariz, oídos

Sevilla, 24. de una a seis

De la provincia

Un incendio

En terrenos de Majadas Viejas de la demarcación de Guadalcazar se ha originado un incendio.

Fueron pasto de las llamas tres almiaros de paja, valorados en 975 pesetas.

El incendio fué casual.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado

Hallado

La benemérita de Rute ha comunicado al gobernador civil de la provincia, que el niño Aniceto García Caballero, de cuya desaparición del domicilio paterno dimos cuenta a nuestros lectores, ha sido encontrado por sus padres habiéndose hecho cargo del mismo.

Caballerías que desaparecen

La guardia civil de Fuente Obejuna ha recogido una denuncia del vecino Antonio Ramos del Corzo, relativa a la desaparición de dos caballerías de su propiedad del Egipto de la aldea La Coronada.

Detenidos

La guardia civil de La Carlota ha procedido a la detención de los paisanos José Fernández Martínez, de 54 años de edad, y Emilio Rincón Jiménez, de 60 años.

A los detenidos se les intervino dos caballerías, de cuya procedencia legítima no pudieron dar cuenta.

Al juzgado se ha dado cuenta del hecho.

Infracción

Ha sido denunciado por la benemérita de Villafranca el vecino Pedro Pérez Lara, de 17 años de edad, como infractor del Real decreto de 13 de abril de 1924.

Semoviente que se extravía

El vecino de Fuente Palmera Juan Domínguez Adame ha denunciado ante la benemérita que de la finca de su propiedad «Fuerte de Juan Carlos» habíase extraviado una caballería.

La benemérita seguidamente ha dado comienzo a las diligencias e investigaciones propias del caso.

Detención del autor de un hurto

La guardia civil del puesto de La Carlota ha detenido a un sujeto llamado José María López Cabello, de 35 años de edad, el cual fué sorprendido en ocasión de intentar hurtar tres caballerías de la propiedad de los vecinos Fermín Caballero Migares y José López Villalobos.

El mencionado sujeto ha ingresado en la cárcel a disposición de la autoridad judicial.

Cosas de toros

En Bujalance

El martes se celebró en dicha plaza una novillada en la que obtuvo ruidoso triunfo el valiente novillero cordobés Nicolás Oñoro Minguez, que después de torrear con fino estilo y hacer dos faenas de muleta temerarias mató de dos buenas estocadas.

Cortó las orejas de sus enemigos y fué muy ovacionado.

En Abarán

El próximo día 26 matará en Abarán (Murcia), el valiente novillero cordobés Rafael Sánchez (Camará II), alternando con Parejito y Rubichi de Sevilla.

Elim. Estomacal.
de SANZ y CARLOS

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS

DOLOR DE ESTÓMAGO
DISPEPSIA
ACEDIAS Y VÓMITOS
INAPETENCIA
DIARREAS EN NIÑOS
y Adultos que, a veces, alternan con ESTREÑIMIENTO
DILATACIÓN Y ÚLCERA
del Estómago
DISENTERÍA

Muy usado contra las diarreas de los niños, incluso en la época del DESTETE y DENTICIÓN.

33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES
Ensáyese una botella y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.
5 pesetas botella, con medicación para unos 8 días

Venta: Serrano, 30, Farmacia, MADRID y principales del mundo

Los mejores vinos de Rioja, los de la casa Federico Paternina.—Depositario en Córdoba y su provincia: Manuel Díaz, Plaza de Colón, 15, Teléfono 768.—Servicio a domicilio desde 12 botellas.

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 21.—Martes. San Mateo, apóstol y evangelista.

Vida del Santo.—Nació San Mateo en la ciudad de Cana, de Galilea, donde Jesucristo hizo el primer milagro, convirtiendo el agua, en vino. Era publicano y recaudador de los tributos que pagaban los judíos a los Emperadores, oficio muy odioso entre ellos. Pasando Jesucristo un día cerca de la oficina de Mateo, puso en él los ojos de su clemencia y alumbrándole interiormente le dijo: Sígueme, y luego Mateo, dejando el trabajo, casa y familia, siguió al Señor, pasando de pecador publicano a ser discípulo suyo. Después de la Ascensión del Señor fué a Etiopía, donde con su Evangelio, escrito en hebreo, y con su predicación, convirtió multitud de gentiles. Resucitó a una hija del Rey Hamada Egipa, prodigio que convirtió al padre y a los hijos, y gran parte del pueblo, siguiendo el ejemplo de éstos, se bautizó; la infanta Ifigenia, oyendo al santo algunos sermones en elogio de la pureza, consagró la suya a Dios, encerrándose en un monasterio con doscientas doncellas que la siguieron. Murió en ese tiempo el Rey, y apoderóse del Reino Hirtarco, hermano suyo, quien quiso casarse con Ifigenia para asegurarse más en el trono, pero viendo que San Mateo la alentaba a guardar castidad, le hizo alanceas delante del altar al terminar de decir Misa, y como no pudo persuadir a la infanta a tomarle por esposo, mandó poner fuego al monasterio. Entonces se vio a San Mateo aparecer por el aire, logrando apagarle. Fué su martirio el día 21 de Septiembre del año 90.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en el Hospital de los Dolores, costeado este día por doña Amalia Barón, viuda de Rodríguez, por su intención.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana a cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 21, martes, a Nuestra Señora de las Nieves en la Catedral.

Tuberías de semigrés, Inodoros, Lavabos

José González

Gran Capitán, 19

“LA FABRIL CORDOBESA”

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción

Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrerada las Gilerías, sin número

Teléfono 645.—Córdoba

Caport



Desinfectante

El más barato que lo conoce.

Ideal en Higiene Hospitalaria.

Información telefónica

El Presidente y los ministros en San Sebastián

En el Consejo que se celebra hoy presidido por el Rey se tratará de la Sociedad de Naciones, de la cuestión de Tánger y del tratado comercial con Cuba.-El martes irá Primo de Rivera a Bilbao.-Hoy ha obsequiado el Ayuntamiento a los ministros con un almuerzo en el Monte Igueldo.-Accidente ferroviario.-Disposiciones de la "Gaceta".-Una vista en el Supremo de Guerra.-La columna de Capaz ha establecido contacto con la del coronel Pozas a orillas del río Andas en la cabila de Ketama.-Otras noticias.

(Servicio de la Agencia "Febus,")

De Madrid

Madrid 20, de la 15 a las 19 t.

El jefe del Gobierno y los ministros llegan a San Sebastián

Ayer a la una de la tarde, como estaba anunciado, llegaron a San Sebastián el jefe del Gobierno general Primo de Rivera y todos los ministros que asistirán al Consejo que se celebrará esta noche bajo la presidencia del Rey.

En la estación aguardaban la llegada de los miembros del gabinete el ministro de Estado señor Yanguas Messia, el gobernador civil y otras autoridades, gobernador civil de Madrid señor Semprún y otras personalidades.

También se encontraba en la estación un ayudante del Monarca, que dió en nombre de éste la bienvenida a los ministros.

En la estación había numerosos militares y mucho público que aplaudió a la llegada de los ministros.

El general Primo de Rivera conferenció extensamente en la estación con el ministro de Estado señor Yanguas Messia.

Los ministros se trasladaron desde la estación al ministerio de jornada, con objeto de descansar breves momentos.

Un redactor de "El Noticiero del Lunes" se entrevista con algunos ministros

Un periodista de «El Noticiero del Lunes» se entrevistó con varios ministros, los cuales le manifestaron que no había motivo que justificase la expectación despertada por la celebración del Consejo de ministros.

Dijeron que el Consejo se celebraba en San Sebastián para evitar al Rey la molestia de tener que volver a Madrid.

En la reunión se tratará de la posición de España en la Sociedad de Naciones y de la cuestión de Tánger, sin dejar de la mano los tratados comerciales, especialmente el de Cuba.

También se tratará de otras cuestiones del régimen interior comercial, debiéndose a ello la presencia en San Sebastián del vicepresidente del Consejo de la Economía Nacional señor Castedo.

Los ministros manifestaron al periodista que tenían también otros asuntos impor-

tantes que habían salido ya de la esfera de acción del Gobierno y se lamentaron de que los comentaristas se dedicaran a perder el tiempo en propalar noticias que luego no tienen transcendencia.

Los ministros marchan al Monte Igueldo para asistir al almuerzo con que los obsequia el Ayuntamiento

Los ministros marcharon al Monte Igueldo para asistir al almuerzo con que los obsequiaba el Ayuntamiento.

Terminado el almuerzo, el general Primo de Rivera y todos los ministros se trasladaron a Irún para asistir a la inauguración del Stadium, acto que tuvo lugar a las tres de la tarde.

El Stadium mide 100 metros de largo por 68 de ancho y en él que hay una piscina de natación y un campo de tennis.

Terminado el partido, los ministros regresaron a San Sebastián, marchando al kursal internacional, en donde pasaron el resto de la tarde.

Accidente ferroviario.—Varios obreros heridos graves

A las ocho de esta mañana ha ocurrido un accidente ferroviario, resultando heridos varios obreros.

A dicha hora el tren correo ascendente de Andalucía se cruzó entre los kilómetros uno y dos con otro tren de los llamados balastros que conducía al trabajo a varios obreros. Por efecto de llevar el correo una puerta de la ventanilla de un coche abierta rozó al cruzar con el otro tren, resultando heridos varios obreros que no se dieron cuenta del peligro por ir distraidamente asomados a las puertas del tren.

En la estación más próxima fueron curados los obreros de primera intención, siendo trasladados a Madrid en el tren correo.

En Madrid fueron asistidos Juan Vallejo, de 67 años, de lesiones graves en diferentes partes del cuerpo; Manuel Ruiz, de 29 años, de lesiones graves; Alfonso Rodríguez, de lesiones leves; Andrés Gómez y Julio Rosa, de lesiones leves, y Francisco Sánchez, de diferentes contusiones leves.

La policía y la guardia civil acompañaron al juzgado al lugar del accidente, instruyendo las oportunas diligencias.

A causa de este accidente ferroviario, el tren correo llegó con más de una hora de retraso a Madrid.

Una vista en el Supremo de Guerra y Marina

Esta mañana se ha celebrado en el Supremo de Guerra y Marina, la vista de la causa instruida contra el legionario Antonio Muñoz.

El Consejo ordinario de plaza lo absolvió, no conformándose con la sentencia el comandante general.

El fiscal pidió en la vista de hoy para el procesado la pena de un año, cuatro meses y un día.

El defensor, capitán de Estado Mayor, don Eduardo Benzo, solicitó la absolución.

La causa quedó concluida para sentencia.

La columna de Capaz establece contacto con la del coronel Pozas a orilla del río Andas

En la Dirección de Marruecos y Colonias se ha facilitado una nota diciendo que la columna que manda el teniente coronel Capaz, dejando parte de sus fuerzas en Tautir para proteger la retirada, avanzó hacia Beni-Jalet, estableciendo en el avance contacto con la columna del coronel Pozas, al Oeste del río Andas sin resistencia por parte del enemigo.

También en la nota se dice que no hay novedad en ninguna zona del protectorado.

Se rompe una cañería y se hunde un automóvil, resultando dos heridos

Esta mañana se rompió una cañería de agua de la plaza de España, inundándose a poco una gran extensión de terreno.

Poco después pasaba un automóvil con dirección a la calle de San Vicente, hundiéndose en el agua parte del mismo.

A los gritos de los ocupantes del referido vehículo, acudieron varios transeúntes, que después de grandes trabajos, lograron extraer del agua a Josefa Reyes y Vicente Perea, los cuales fueron asistidos en la Casa de Socorro del distrito de Palacio.

Un empleado de la Compañía del canal de Isabel II arregló la avería, quedando a poco cortada el agua.

La inundación ha causado grandes destrozos en todo el pavimento.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

La residencia de los ministros

Los ministros, durante su estancia en San Sebastián, residirán en el ministerio de Jornada, a excepción de los de Gobernación y Gracia y Justicia, que lo harán en el Gobierno y en la Audiencia, respectivamente.

El ministro de Gracia y Justicia, acompañado del presidente de la Audiencia, visitará esta tarde la prisión de Ondarreta, con el objeto de estudiar el modo de efectuar su traslado a otro edificio menos céntrico.

El presidente marchará el martes a Bilbao, regresando por la noche a San Sebastián, y después proseguirá su viaje a Asturias y Galicia para asistir en esta última región a la inauguración de los mataderos rurales.

El ministro de Fomento marchará a Zarauz para asistir a la inauguración de un canal y estudiará sobre el terreno algunas obras.

Disposiciones de la "Gaceta"

Entre otras disposiciones, inserta las siguientes la «Gaceta» de ayer domingo:

Disponiendo que las juntas provinciales de defensa de la producción hagan un detallado estudio de los materiales vendidos de producción nacional.

Ordenando al presidente del Supremo y presidentes de Audiencias faciliten nota detallada referente a los días que hayan dejado de asistir a sus obligaciones los magistrados, presidentes de Sala en el periodo de tiempo comprendido desde año 1925 hasta el 14 de Septiembre del año actual, con expresión de las causas que motivaran la solicitud de la baja en el ejercicio de su cargo.

Ordenando a los gobernadores que recomienden a los Ayuntamientos y Diputaciones el mayor celo y diligencia para la celebración de actos culturales relacionados con el Día del Libro.

Fijando el régimen de tierras de labor y contratos agrícolas y ordenando que se haga una información oral desde el 20 al 30 de septiembre.

Toros y novillos En Madrid

Se lidian toros de Palha por los diestros Freg, Valencia I y Fuentes Bejarano.

PRIMERO.—Freg hace una faena movida y deja una estocada desprendida.

SEGUNDO.—Es retirado al corral por resentirse de los cuartos traseros.

SEGUNDO (bis).—Valencia I hace una faena desconfiada y deja un pinchazo pesuero, otro igual y media baja. (Gran bronca.)

TERCERO.—Fuentes Bejarano torea con voluntad y valor y se luce en los quites. Con la muleta hace una gran faena, intercalando pases de todas las marcas, dando la sensación de torero enterado y artista.

Cruzando admirablemente, deja una estocada soberbia, que mata al minuto. (Ovación, oreja y varias vueltas al ruedo.)

CUARTO.—Cuando sale este toro tiene que salir Fuentes Bejarano tres veces a los médicos para saludar.

Freg muletea sin dominar al bicho y deja

dos pinchazos y media estocada alta. (Palmas.)

QUINTO.—Valencia I hace una faena de aliño, y deja media atravesada.

SEXTO.—Fuentes Bejarano se muestra valiente con la muleta y deja media. Muchas palmas.)

En Valladolid

Valladolid 20.—Se lidian seis de Santa Coloma, por los diestros Belmonte, Sánchez Mejías y Márquez.

PRIMERO.—Belmonte torea bien por verónicas, y es aplaudido.

Con la muleta realiza una faena, poniendo cátedra de toreo y deja una estocada entera en lo alto. (Ovación grande, vuelta al ruedo y la oreja.)

SEGUNDO.—Sánchez Mejías torea embarrullado con el capote, aunque valiente.

Coloca tres pares de banderillas y después muletea por la cara, sin confiarse con el bicho. Deja dos pinchazos y media contraria. (Algunas palmas.)

TERCERO.—Márquez veroniquea, apretándose una barbaridad.

Muletea brevemente y deja tres pinchazos y media tendida, que hace doblar a su enemigo.

CUARTO.—Belmonte torea magistralmente por verónicas, realizando una estupenda labor en quites, siendo ovacionado.

Con la muleta está cerca tirando a aliñar y mata al bicho de dos pinchazos y una estocada delantera. (Palmas.)

QUINTO.—Sánchez Mejías torea muy valiente y se muestra trabajador en los quites.

Banderillean Márquez y Mejías, siendo ovacionados.

Mejías hace una faena buena y deja una estocada corta contraria. (Ovación y vuelta al ruedo.)

SEXTO.—Márquez hace una faena breve con la muleta y mata al bicho de un pinchazo y una estocada buena. (Palmas.)

En Bilbao

Bilbao 20.—Se lidian toros de Clairac, dos para el rejoneador Veiga y cuatro para el Gallo y el Niño de la Palma.

Veiga clavó al primero cuatro rejones, siendo ovacionado. El bicho lo remató el sobresaliente.

En el segundo, que estaba embolado, toró Veiga magistralmente a caballo y banderilleó superiormente, llevando el caballo sin bridas.

Lidia ordinaria

PRIMERO.—El Gallo lancea clásicamente, siendo aplaudido.

Con la muleta hace una faena pinturera y deja un pinchazo y media delantera que mata. (Palmas.)

SEGUNDO.—El Niño, al dar el primer lance sale volteado sin consecuencias.

El público protesta de la actuación del Niño de la Palma y arroja almohadillas al ruedo.

El de Ronda hace una faena pesada con la muleta y deja un pinchazo malo y un bajonazo huyendo descaradamente. (Bronca enorme.) El Niño pasa a la enfermería.

TERCERO.—Rafael hace una faena graciosa con la muleta, intercalando los pases afarolados con las espantás clásicas, y deja un pinchazo y media delantera. (Palmas.)

CUARTO.—El Niño de la Palma hace una faena miedosa y deja media cuarteando y cuatro descabellos. (Pitos y denuestos que se repiten al salir de la plaza.)

En Alcira

PRIMERO.—Marcial Lalande hace en el primero una faena de aliño y deja un pinchazo y media desprendida.

SEGUNDO.—Agüero hace una faena superior y mata de un volapié en las agujas. (Ovación grande, oreja y vuelta al ruedo.)

TERCERO.—Mancio Martínez hace una faena superior y deja una estocada en lo alto. (Ovación, oreja y vuelta.)

CUARTO.—Marcial muletea adornándose, siendo ovacionado. Mata de un pinchazo y media desprendida. (Palmas a la faena de muleta.)

QUINTO.—Agüero hace una faena valiente y acaba con el bicho de un pinchazo y una entera buena. (Muchas palmas.)

SEXTO.—Martínez se muestra tranquilo y confiado con la muleta, y deja una buena estocada. (Ovación y vuelta al ruedo.)

En Barcelona

Alternativa de Lagartito

Barcelona 20.—Se lidian toros de Terrenes por los diestros Valencia II, Villalta y Lagartito.

PRIMERO.—Lagartito recibe la investidura de manos de Valencia y el público las ovaciona.

Hace una faena superior con la muleta y deja una estocada enorme. (Ovación, oreja y vuelta al ruedo.)

SEGUNDO.—Villalta hace una faena de aliño y deja dos pinchazos y una estocada.

TERCERO.—Valencia II realiza una gran faena de muleta y acaba con el bicho de media superior. (Ovación, oreja y vuelta al ruedo.)

CUARTO.—Valencia II muletea al bicho que es manso y lo mata de un pinchazo y una estocada en lo alto. (Ovación, oreja y vuelta al ruedo.)

QUINTO.—Villalta muletea desconfiado aunque breve y deja una estocada desprendida. (Palmas.)

SEXTO.—Es retirado al corral por cojear.

SEXTO.—(bis), Lagartito hace una faena apretada y valiente y deja un pinchazo y una estocada buena. (Muchas palmas.)

En Minglanilla

Minglanilla 20.—Se lidiaron seis novillos de Zorrilla, por los diestros Ramón de la Cruz, Riverito y Habana.

Ramón de la Cruz despachó cuatro novillos por haber sido cogido Habana, obteniendo un clamoroso triunfo, cortando tres orejas y un rabo y siendo sacado en hombros.

Carlos Amorós (Riverito) estuvo muy valiente toda la tarde, escuchando aplausos.

Habana fué cogido por su primer novillo, resultando lesionado.

De la Cruz ha sido contratado nuevamente por la empresa de aquella plaza.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Marmol de Bañuelos, 2.—Suensales, San Agustín 6 Deanes, 29 y 31.

Informaciones de hoy 21

Ginebra e Hispano-América Desde Fuente Obejuna

No es preciso reducir en un ápice la alta estimación que merece la Sociedad de Naciones, como el único órgano creado hasta ahora para promover la convivencia jurídica de todos los pueblos en paz, para advertir que España puede y debe buscar la solidaridad con otros pueblos de su propio abuelo, y que en gran parte giran fuera de la órbita que es propia de la Institución de Ginebra. Aludimos, naturalmente, a la América de origen ibérico, alguno de cuyos mayores Estados—Méjico—no pertenece a la Sociedad como tampoco es miembro el Ecuador; otro, como el Brasil, se abstiene y aleja, por razones bien recientes, de todas conocidas, mientras la Argentina se mantiene en una actitud especial y en Cuba despierta cierta sensación de contrariedad.

Realmente la Sociedad de Naciones no ha llegado por desgracia a asumir el alcance universal que esperaba. La estos mismos días de muy intensa crisis orgánica, que destruye en parte el efecto moral conseguido por la incorporación de Alemania, una pluma prestigiosa que diariamente adoctrina a los lectores de «Le Figaro», la de M. Lucien Romier, ha dicho que la Sociedad de Naciones está quedando reducida a una simple Sociedad de Locarno. Y es que, en verdad, toda su acción, tan beneficiosa por otra parte, pero tan limitada a no dudarlo, se opera tan solo sobre los problemas que Europa tiene planteados alrededor del Rhin. El mundo es bastante más vasto, y a la totalidad de su ámbito no llegan el aliento ginebrino, que trasciende a paz y a derecho. No es extraño, pues, que en América no cuente la Sociedad de Naciones con un ambiente de positiva simpatía, y si España, sin desentenderse por ello, ni mucho menos, de su posición en Europa, no pierde de vista sus puntos de contacto con los jóvenes países de Ultramar, hará una buena obra en relación con su porvenir y el de la civilización ibérica.

No hay que olvidar la significación del Atlántico, tendido entre la Península y América no para aislarlas, sino para ofrecerles un camino mútuo que muchas generaciones han recorrido, y que no es otro, en puridad, sino el de una común Historia y un común destino espiritual. La emancipación política de América no es óbice para que el amor y la filiación sostengan enlazados los vínculos de siempre, y en la expansión internacional de nuestra Patria pesa demasiado América, afortunadamente, para que creamos reducidas a Ginebra todas nuestras aspiraciones de índole exterior.

DESDE PRIEGO

Después del plebiscito.—Visto el satisfactorio resultado del plebiscito nacional y las impresiones que de él se han recogido, el culto y dignísimo alcalde de esta localidad ha publicado una hoja, que con profusión se ha repartido, para agradecer a los vecinos su casi total concurso.—Corresponsal.

El programa de feria.—He aquí, lector, tal y como me lo entregaron, el cartel de mano anunciador de los festejos que con motivo de nuestra feria de Otoño, se han de celebrar en esta villa durante los días 26, 27, 28, 29 y 30 del actual:

«Grandes festejos durante los días citados. La renombrada banda de música del segundo regimiento de Zapadores Minadores, de Madrid, que dirige el eminente maestro compositor don Pascual Marquina; dianas y retretas; conciertos; elevación de globos luminosos; fuegos artificiales; divertidas encañas; teatro, circo, cine y variedades, bailes populares; vistosa iluminación eléctrica; bailes en la Caseta de Fuente Obejuna, organizados por un renombrado Jazz band; gran feria de ganados para lo que se cuenta con pastos y agua abundante; baile infantil en la Caseta.»

Una boda.—En nuestra iglesia parroquial han contraído matrimonio la bellísima joven Joaquina González, con nuestro buen amigo el labrador don Rafael Castillejo. Bendijo la unión nuestro excelente amigo, coadjutor de esta parroquia y exquisito poeta, don Alfonso Hidalgo Real, fueron padrinos don Antonio y la bella joven Do-

lores Castillejo, hermanos del novio. La novia vestía traje negro, velo blanco y el simbólico azahar y el novio correctamente de negro.

De las bellísimas nenas que vimos en el refresco, que fué abundante y exquisito, y luego en el baile recordamos a las hermanas de la novia, como siempre bellas. Mercedes, Manolita y Antoñita González, Josefa Márquez, Remedios Rodríguez, Justa Redondo, Magdalena Márquez, Adriana Rivera, Mercedes Damián, Antonia Rivera, Carmela Caballero, Natividad Gómez, Pilar Murillo, Consuelo Mellado, Carmen Meliado, Manuela Amaro, Africa Sánchez, Carmen Pérez, Rafaela Navalosa, Dolores Magarín, Encarnación Sanabria, Dolores González, María Damián, Encarnación Damián, Ana María Castillejo y otras que sentimos no recordar.

Desearnos a los nuevos esposos una eterna luna de miel y a ellos y demás familia enviamos nuestra más sincera felicitación.—Corresponsal

— Estómago-Intestinos-Higado —

Especialista Bernal Blancafort
M. del Boil, 1, esquina a Gondomar

El WEPRO no te harán nada, ni te darán muestras ni generos a vistas, pero te vendrán artículos buenos a precios baratos.

R. I. P. A.

EL SEÑOR

D. Antonio Terroba y Naval

Ha fallecido el día 20 de Septiembre de 1926

Su director espiritual; su desconsolada esposa, hijos, hermana e hija política, nietos, primos, sobrinos y demás parientes, ruegan a sus amigos y personas piadosas encomienden a Dios Nuestro Señor el alma del finado y asistan a la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria Sánchez Peña 4, al cementerio de San Rafael, a las nueve de la mañana del día 21, así como al funeral que por su eterno descanso se celebrará en San Pedro, a las cinco de la tarde de hoy por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

El duelo se recibe y despide en la misma iglesia.

Colegio de San Francisco de Sales PP. Salesianos.-CÓRDOBA

Alumnos internos, externos, medio pensionistas y acompañados.

Carmen Torres, Viuda de Viguera-Madrid
Grandes Almacenes de Batería de Cocina Esmaltada

Ventas al por mayor y menor

La clase segunda se vende al peso

Plaza de San Nicolás, 16.-Córdoba

DESDE ECIJA

La "Fiesta de los zagales del campo".—La comisión organizadora de la «Fiesta de los zagales», que tan brillante y altruista labor viene desarrollando en beneficio de la cultura, ha lanzado al público el siguiente manifiesto, el cual muy gustosamente nos complacemos en publicar, por tratarse de un fin tan altamente moralizador y educativo:

«Se pone en conocimiento del público, que pasados los días de feria van a tener lugar en esta ciudad dos acontecimientos de soberana transcendencia e interés, dignos de ser vistos por todos y de escribirlos en la memoria de modo imborrable.

Es uno, la celebración de una fiesta artística, científica y deportiva, a beneficio de toda la infancia ecijana; es otro, la de un grandioso mitin de propaganda cultural, en el que tomarán parte brillantes oradores de fuera que atraídos por la curiosidad que la «Fiesta de los zagales del campo» ha despertado por toda la región andaluza y resto de España, vienen a ver y a estudiar de cerca el funcionamiento del nuevo organismo, derramando con sus palabras elocuentes la semilla de la cultura, en el surco abierto ya por nuestra labor perseverante.

El primer acto tendrá lugar en la plaza de toros, la tarde del 29 de los corrientes, empezando a las cinco y el segundo en el Teatro Custodio, a las seis de la tarde del día 30.

Con la ayuda siempre del público, que es la base en que estriba la obra que se desarrolla en pro de la enseñanza y educación de los zagales ecijanos, alentada por los resultados fructíferos de esta labor constante, la Comisión organizadora de la Fiesta del zagal se apresta a llevar a cabo, con el mayor esplendor posible, la próxima de San Miguel, organizando al mismo tiempo con la misma y para la misma dos actos que por su orden, brillantez y valor moral se hagan merecedores del aplauso general del pueblo.

Para que todos nuestros infantes logren por vez primera verse reunidos fraternalmente dentro de un mismo local, comparemos tiendo de una misma impresión y alegría, fundiendo en una sola vibración el metal de sus risas y voces infantiles, emplearemos todos los medios a nuestro alcance; tocaremos a todos los resortes conocidos, para ver y poder grabar en nuestra retina la maravillosa perspectiva del hermoso cuadro que ha de ofrecer sin remedio el futuro pueblo de Ecija en masa.

Al público, a las autoridades, a las maestras y maestros nacionales y particulares y a todos los padres ecijanos nos dirigimos para que nuestros deseos se cumplan, que nosotros sin temor al cansancio ni a la fatiga de esta lucha por la moral, responderemos de proporcionar al inquieto auditorio unas cuantas horas felices, en las que presenciaremos, a más de los divertidos números que se ordenan, el acto emocionante de ser condecorado, por su amor al estudio y ayuda prestada a la cultura enseñando a leer y escribir a más de veinte analfabetos, el zagal Rafael Comiche Carmona; acto que probablemente llevará a cabo la primera autoridad de nuestro pueblo.

No dudamos que todo ecijano habrá de

acoger cariñosamente nuestra iniciativa, y esperamos asimismo que contribuyan con un modesto óbolo, que pueda hacer llegar a feliz término nuestros anhelos de exterminar el analfabetismo.—*Corresponsal.*

DE SOCIEDAD

En Gibraltar, donde le habían practicado la operación de la apendicitis, ha fallecido a la temprana edad de 17 años, el distinguido joven don Alfredo Gómez, hijo de nuestro querido amigo don José Gómez Fernández.

A la familia doliente enviamos el sincero testimonio de nuestro pesar por tan sensible pérdida.

Marchó a Belalcázar el diputado provincial don José Cárdenas Gallardo.

Regresó de Sevilla el rico ganadero y diputado provincial don Alfonso Linares.

Accidente del trabajo

En las últimas horas de la tarde de ayer ocurrió en un taller de carpintería, establecido en la calle del Cristo, número 3, un sensible accidente del trabajo.

El obrero Rafael Martín Pérez, de 19 años, tuvo la desgracia de lesionarse con un formón, teniendo que ser asistido en la Casa de Socorro de una herida leve en la mano derecha.

Después de curado pasó a su domicilio, dándose cuenta del hecho al juzgado correspondiente.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

De la realidad taurina

¡GALLO!

¿Tendrá una buena tarde? Es pregunta esperanzada, que se hace la afición, deseosa de admirar el arte y la elegancia única de este torero prodigioso, ídolo de las muchedumbres, aun en sus propias tragedias.

Rafael Gómez es grande, lo mismo en pleno triunfo, que en la adversidad.

Este año, después de su viaje por América, el Gallo ha vuelto por sus lauros, y ha conseguido entusiasmar como nadie, con un toreo fino y sosegado, a la afición. Y Rafael, en su regreso, nos ha resultado, a más de fenómeno, una cosa del otro mundo.

Como que está toreando como los propios ángeles, según la frase típica e irreverente de la afición.

Los comentarios que esta estupenda combinación originan, son sabrosísimos. En casinos, cafés, tabernas y en cuantos sitios de reunión existen en Córdoba, hay entabladas apuestas. Quienes por Belmonte y Gallo, mientras otros apuestan hasta el colchón por Algabefio o Zurito.

La animación nos recuerda en nuestra ya vieja actuación taurina, aquellos días de memorable competencia entre Largatijo y El Gordo y entre Rafael Molina mismo y Frascuelo.

Son cuatro prestigios:

Gallo

Belmonte

Algabefio

Zurito

Y el aficionado con fervor pide al Cielo: —¡Dios mío, mucho sol!

Santo Cielo, que tenga una buena tarde Rafael.

A C y T.

TOROS EN ECIJA

Día 22 de Septiembre.—Ocho novillos-toros, dos para el rejoneador ecijano

ENRIQUE FLORENTINO

y seis para

FELIX RODRIGUEZ

ENRIQUE TORRES

y Rafael Saco **CANTIMPLAS**

Día 23.—Seis toros de Guadalest para

JUAN BELMONTE

José García **ALGABEÑO**

y Antonio de la Haba **ZURITO**

Feria de Otoño.--Industria y Comercio cordobeses

PEDRO LÓPEZ E HIJOS

BANQUEROS

Apartado número 7.

Teléfono número 3.

CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

CARBONELL Y COMPAÑÍA S. en C.

CÓRDOBA

Fundada en 1866

Exportación e importación.-BANQUEROS

ACEITES DE OLIVA lampantes.-Especialidad en calidades finas para mesa, producidas en sus fábricas y refinerías con olivares propios.

Vinos finos de Montilla y Los Moriles

Harinas.--Maderas.--Cereales.--Aceitunas.

Grandes Fábricas de Aceite de orujo, Jabones y Sulfuro de Carbono

SUCURSALES: Sevilla, Jaén, Melilla, Aguilár de la Frontera,
Castro del Río y Pinos-Puente.

Información telefónica

El Consejo de ministros en San Sebastián.-Firma del Rey.-"La Nación", censura a los propaladores de especies infundiosas y comenta la ovación a Sánchez Guerra en la Plaza de Toros de Madrid.-Toros en Valladolid y en Requena.-Varios partidos de fútbol.

(Servicio de la Agencia "Febus")

De Madrid

Madrid 21, de la 1 a las 4 m.

Un suelto de "La Nación"

El periódico «La Nación» publica un suelto que titula «Los ruines profesionales de la mentira», y dice que se ha llegado a la hora de la implantación del bulo libre.

Ahora el bulo se lanza en relación con el viaje del Gobierno a San Sebastián, y considera intolerable que quienes lanzan especies absurdas y antipatrióticas aprovechen todo momento para ejercitarse en el levantamiento de cauads.

Asegura que no hay conflicto alguno actualmente que pueda perturbar la tranquilidad del país. Todos los problemas de gobierno se desenvuelven normalmente y la labor de ahora se refiere principalmente a asuntos económicos e internacionales.

Termina diciendo que a los propaladores de especies infundiosas y antipatrióticas se les debiera imponer un ejemplar castigo mediante una acción ciudadana que vigilase sus maniobras y los sacase a la vindicta pública.

Otro suelto de "La Nación"

El mismo periódico publica otro suelto titulado «Sobre unos aplausos en la plaza de toros de Madrid».

En síntesis, dice que como está de moda sacar del justo y verdadero sentido las cuestiones, no es extraño que se hayan hecho comentarios disparatados con ocasión de haber brindado el rejoneador Veiga frente al palco que ocupaba el señor Sánchez Guerra.

No es extraño que el público en la creencia de que el señor Sánchez Guerra era el brindado le dedicase unos aplausos. Pero que esto tenga significación política es muy distinto.

Los aplausos en las plazas de toros, dada la índole de esta fiesta, tienen algo de impresión momentánea, que reflejan generalmente un tributo dedicado a la simpatía personal.

Respecto al señor Sánchez Guerra, su simpatía personal su caballerosidad y rectitud, justificarían esta manifestación de homenaje a su persona, a la que nosotros, siendo así, nos sumaríamos incondicionalmente a ella, pero de esto a querer sacar consecuencias de índole política, media una gran distancia.

Misteriosa muerte de una joven

En una pensión de la calle de la Aduana ha aparecido muerta en circunstancias extrañas una bella joven llamada Amalia Torres Puertas, de 25 años de edad.

Según se ha averiguado, dicha joven salió

con su madre para asistir a un cine. Regresaban de madrugada y no tenían llave.

Entonces se dedicaron a buscar a algún señor amigo que les prestase el dinero suficiente para pernoctar en alguna pensión modesta.

Se sabe que la joven quedó en un cuarto de la pensión citada, donde la madre la dejó sola.

Según parece habían encontrado a un señor industrial de la plaza quien solícitamente les acompañó y les proporcionó el dinero para pagar el cuarto.

La madre no se quedó con la hija, ignorándose donde pasó la noche.

Tampoco se sabe hasta qué momento les acompañó el caballero industrial.

En la mesita de noche del cuarto donde pernoctó Amalia se encontró un vaso conteniendo agua turbia.

Se sabe que la joven era morfinómana y frecuentaba los cabarets, retirándose a las altas horas de la madrugada.

Algunos de estos datos los ha facilitado el novio de Amalia, que actualmente está reñido con ella.

En un accidente automovilista resultan nueve heridos

Por la carretera de Aragón marchaba una camioneta que conducía a varios individuos.

Al llegar el vehículo al kilómetro 23 y a consecuencia de un falso virage la camioneta chocó contra un árbol, estrellándose.

Del choque resultaron heridos de gravedad nueve de los ocupantes.

El camión iba conducido por Nicolás Arias.

Partidos de fútbol

En Madrid

El segundo encuentro jugado entre el «Real Betis Balompié», de Sevilla, y el «Racing», de Madrid, resultó más aburrido que el primero.

El dominio correspondió al equipo andaluz, que ganó por dos goals a uno de los madrileños.

En Oviedo

Oviedo 20.—En un encuentro celebrado entre el «Oviedo F. C.» y el «Athletic», de Viana, venció el primero por tres tantos a uno de sus contrarios.

En Bilbao

Bilbao 20.—El «Athletic» local venció al «Osasuna», de Pamplona, por un goal a cero.

En Irún

Irún 20.—En la inauguración del nuevo Stadium han contendido el «Real Unión» con el «Barcelona F. C.»

El encuentro resultó lucido, terminando con empate a dos tantos.

En Santander

Santander 20.—Jugaron la «Gimnástica» de Valencia y el «Racing» local, venciendo los valencianos por cuatro tantos a cero.

En San Sebastián

San Sebastián 20.—El «Sevilla» es vencido por la «Real Sociedad» tras reñido encuentro, por dos tantos a uno.

En Barcelona

Barcelona 20.—Selección catalana, cuatro goals; selección asturiana, tres.

De Provincias

ALICANTE

La herida de Fortuna

Alcoy 20.—La herida que sufrió el diestro Fortuna Chico en la corrida de novillos celebrada el domingo, es mucho más importante de lo que se creyó en un principio.

Le ha efectuado la cura el doctor Alcalá, que tardó en ella dos horas.

El parte facultativo dice que durante la lidia del quinto toro ingresó en la enfermería el diestro Fortuna Chico, que sufre una herida producida por asta de toro en el muslo, que interesa la piel, tejido celular, aponeurosis, dejando al descubierto el paquete vascular, con tres trayectorias, una ascendente, otra hacia fuera y otra hacia abajo que llega al vértice del triángulo de Scarpa por debajo del tríceps crural. Pronóstico grave.

BARCELONA

Drama pasional

Barcelona 20.—En la madrugada de ayer, en la calle de Percerías, sintióse la voz de una joven que pedía auxilio.

Una pareja de guardias de Seguridad penetró en la casa número 1 de dicha calle, en uno de cuyos balcones estaba la joven que lo demandaba, encontrando en una de las habitaciones del piso primero de dicha casa, un cuadro aterrador.

Sobre un gran charco de sangre se encontraban dos personas heridas.

Eran éstas el guardia de Seguridad Pedro Marin y su amante Eulalia Ferrer.

Los heridos fueron llevados a la Casa de Socorro más próxima, donde falleció Eulalia.

La joven que pedía auxilio, que era hija de ésta, manifestó que su madre estaba casada y separada de su esposo, haciendo vida marital con el guardia Marin, quien por celos la había asesinado disparándole un tiro de revólver, y una vez cometido el crimen volvió el arma contra sí, suicidándose.

El guardia Marin ha fallecido también a causa de las heridas.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Accidente motorista

Barcelona 20.—En el Autodromo de Siger, cuando se estaba entronando para una carrera de motos, el corredor Francisco Abril dió una caída de la moto, fracturándose el cráneo, quedando muerto instantáneamente.

CADIZ

En la prueba ciclista se mata un juez volante

Cádiz 20.—Al comenzar la prueba ciclista de resistencia con recorrido Cádiz-Jerez, el juez volante Félix Ríos, que recorría la carretera en motocicleta, cayó del artefacto, resultando muerto.

La desgracia ha causado honda impresión.

SAN SEBASTIAN

El Consejo de ministros

San Sebastián 20.—A la hora anunciada reunieron los ministros en Consejo presididos por S. M. el Rey.

Poco antes de las cuatro terminó el Consejo, saliendo los primeros el presidente y el ministro de Estado, que se dirigieron a visitar varias fábricas.

A las cuatro salió el ministro del Trabajo señor Aunós, quien dió la referencia oficial.

Dijo que en el Consejo se habían ocupado principalmente de política internacional estudiando detenidamente el tratado comercial con Cuba.

Se trató del mal estado de la cosecha de maíz, estudiando un pronto remedio al problema que entraña bastante importancia.

Se aprobó el decreto sobre clases pasivas después de un extenso informe por parte del ministro de Hacienda.

Se trató de estrechar los lazos de amistad que unen a España y América.

Ocupáronse los ministros de la impresión causada en el extranjero por la retirada de España de la Sociedad de las Naciones.

También se trató de la invitación que ha recibido España para asistir a la Conferencia del desarme, pronunciándose los ministros en este sentido, puesto que a dicha conferencia asisten Estados no pertenecientes a la Sociedad de Naciones.

Por no haber llegado a tiempo el ministro de Trabajo, señor Aunós, no se pusieron a la firma del Monarca los asuntos pertenecientes a su departamento.

También fueron tratados en el Consejo de ministros asuntos de trámite.

Firma regia

San Sebastián 20.—El Rey ha firmado los siguientes decretos:

Presidencia: Se solucionan varias competencias y la construcción de enfermerías en Fernando Póo.

Marina: Ascensos reglamentarios de personal.

Hacienda: Se modifica el artículo 99 de la ley represión del contrabando y al 10 de las ordenanzas de Aduanas.

Justicia: Se jubila a don Leopoldo Martínez, presidente del Tribunal Industrial de Madrid y se nombra para sustituirlo a don Fernando Abarrategui, magistrado de la Audiencia de Sevilla.

Se nombra magistrado de Sevilla a don Benito Ulloa.

Idem de la de Lérida a don Juan Hinojosa.

Idem de la de Soria a don Santiago Aparicio, juez de instrucción de Córdoba.

Idem de la de Badajoz a don Antonio Fernández.

Idem de la de Almería a don José Enriquez.

Fomento: Expediente sobre ejecución de obras.

Guerra: Se autoriza a la jefatura de Artillería para la adquisición de 25 carros aljibes.

Toros y novillos

En Valladolid

El Gallo y el Niño de la Palma salen custodiados por la guardia civil

Valladolid 20.—Se lidian seis toros de la ganadería de Núñez para Rafael el Gallo, Sánchez Mejías y el Niño de la Palma.

Hay un lleno en la plaza.

PRIMERO.—El Gallo se baila unas verónicas. (Pitos.)

Después de grandes incertidumbres Rafael se dirige al toro, desplegando toda la muleta en la mano derecha. A la primera arrancada el Gallo da una «espantá» risible. Sigue bailando por la cara ayudado por los peones.

Cuando el toro está descuidado, Rafael le atiza una puñalada (Bronca.)

Rafael intenta catorce veces el descabello sin acertar. La bronca es formidable.

Se oye un aviso y el escándalo arrecia.

El toro dobla aburrido y lo remata el cachetero.

El público a grandes voces pide que lleven al Gallo a la cárcel.

Un espectador, esgrimiendo unas gigantes tijeras de palo simula que va a cortar a coleta al «divino calvo». Esto produce la hilaridad del público y termina el incidente.

SEGUNDO.—Sánchez Mejías lancea embarrado.

Con la muleta comienza sentado en el estribo. Sigue de pie, valiente, y atiza una estocada desprendida. (Ovación, oreja y vuelta al ruedo.)

TERCERO.—Cayetano veroníquea movido.

En el primer quite da una espantadita. (Pitos.)

Hace una faena movida muy distanciado y demostrando miedo. (Pitos.) Alargando el brazo, pincha en el pescuezo. (Más pitos.)

Continúa movido, para dos pinchazos más, entrando feamente. (Bronca.)

Sigue trasteando por delante ayudado de los peones y la faena se hace pesada. Una estocada atravesada con salida del estoque por los costillares. Otra atravesada.

Un aviso y el delirio. El toro se acuesta. (Prolongada y formidable pita.)

CUARTO.—El Gallo lancea distanciado y movido.

Brinda al matador Márquez y muletea por la cara, encorvado y sin querer ver al toro.

Larga u sartenazo en el cuello y termina descabellando después de varios intentos.

QUINTO.—Mejías hace una faena valgar. Señala tres pinchazos y descorda al toro.

SEXTO.—Cayetano hace una faena descendiada. Atiza un pinchazo y el estoque

salta al callejón. Termina con media delantera, saliendo de estampía.

El Gallo y el Niño de la Palma salen de la plaza custodiados por la guardia civil.

En Requena

Requena 20.—Se lidia ganado de Flores.

El rejoneador Cuchero estuvo superior en todo, demostrando ser un excelente caballista.

En la lidia ordinaria Torerito de Málaga actuó bien en su primero.

Colocó tres pares de banderillas, con buena ejecución.

Con la muleta hizo una faena valiente, para una estocada, que mata sin puntilla. (Ovación y petición de oreja.)

Vicente Barrera, en el segundo, hace una faena artística. Fué ovacionado torcando de capa.

Cogida de Barrera

Al hacer un quite fue alcanzado por el novillo Vicente Barrera. Conducido a la enfermería se le apreció una cornada de quince centímetros en el muslo derecho.

Cogida de Torerito de Málaga

Torerito de Málaga provisto de los avies de matar, fué empitonado por el mismo toro recibiendo asistencia en la enfermería de un varetazo y contusiones, que le impiden continuar la lidia.

El sobresaliente Duarte dió fin al toro de una estocada buena.

Se suspende la corrida

En vista de que están cogidos los dos matadores y de que ya es casi de noche, el presidente ordena la suspensión de la corrida.

En Murcia

Murcia 20.—Se lidian novillos de Moreno Santamaria, que resultaron buenos.

PRIMERO.—Julio Mendoza estuvo confiado en su primero, y dejó media pescuecera. (Pitos.)

SEGUNDO.—Gitanillo de Triana hizo una buena faena con la muleta y dejó un pinchazo y media estocada desprendida. (Palmas.)

TERCERO.—Enrique Torres estuvo confiado con la muleta y mató de cuatro pinchazos y una estocada arriba. (Algunas palmas.)

CUARTO.—Carratalá, que sustituía a Cagancho, realizó una gran faena con la muleta y dió un pinchazo y una estocada superior. (Ovación, oreja y vuelta al ruedo.)

QUINTO.—Mendoza estuvo breve con la muleta y el estoque y fué aplaudido.

SEXTO.—Gitanillo hizo una faena valiente y mató de un pinchazo y una estocada.

SEPTIMO.—Enrique Torres estusiasmo a la parroquia con su fino estilo de muletero y dejó dos pinchazos y una entera.

OCTAVO.—Carratalá dejó una estocada que bastó. (Muchas palmas.)

A nuestros colaboradores espontáneos

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos que es criterio de LA VOZ no publicar ningún artículo que se nos envíe bajo pseudónimo por bien escrito e interesante que nos parezca.

Eminente creación científica

Enfermos ¡OJOS! de los ojos PRODIGALUZ GALUZ PÁRPADOS

FÓRMULA Y MARCA REGISTRADAS SEGÚN LAS LEYES

Preparado por el Dr. Martínez Menéndez

Condecorado con la Cruz del Mérito Militar por méritos profesionales.

ESPECÍFICO ÚNICO EN EL MUNDO, que cura radicalmente las enfermedades de los ojos por graves y crónicas que sean con rapidez asombrosa, evitando operaciones quirúrgicas que con tanto fundamento atemorizan a los enfermos. Desaparición de los dolores y molestias a su primera aplicación. Eminentemente eficaz en las oftalmías graves y por excelencia en las granulosas (Granulaciones purulentas y blenorragia, queratitis, ulceraciones de la córnea, etc.) Las oftalmías originarias de enfermedades venéreas, curálas en breve tiempo. Maravilloso en las infecciones postoperatorias. Hace desaparecer las cataratas en periodo de formación. Destruye microbios, cicatriza, desinfecta y **CURA PARA SIEMPRE**. No más remedios arsenicales, mercuriales, nitrato de plata, azul metileno y otros tan temibles usados en clínicas. Las vistas débiles y cansadas adquieren prodigiosa potencia visual ¡No más neblina! ¡Siempre vista muy clara! ¡Jamás fracasa! El 98 por 100 de los enfermos de los ojos curáanse antes de concluir el primer frasco del específico.

PRODIGALUZ evita usar lentes.

PRODIGALUZ eclipsa para siempre el tratamiento por los colirios conocidos hasta hoy en todos los gabinetes oculísticos, colirios que en la mayor parte de los casos no hacen más que empeorar el mal, irritando órgano tan importante como la mucosa conjuntival. El nitrato de plata causa el verdadero terror de los enfermos y de muchas cegueras, lo hace desaparecer.

PRODIGALUZ produce sensación agradable.

PRODIGALUZ es completamente inofensivo y produce sus estupendos resultados sin causar la menor molestia a los enfermos. Detiene la miopía progresiva. ¡Enfermos de los ojos! Estad seguros que curareis en brevísimo tiempo usando el portentoso específico **PRODIGALUZ**. (Exigid la firma y marca en el precinto de la cubierta).

PRECIO: Cuarenta pesetas (40 pesetas) por GIRO POSTAL a la Dirección General, E. CUADRADO P.

Calle Santa Engracia núm. 64, 3.º, derecha.

MADRID (España).

Testimonio de Jueces, Fiscales, Jefes ejército, Ingenieros, comerciantes, obreros, etc., etc.

Renovación de Neumáticos

(Recauchutados)

Única casa que tiene sus talleres montados en

CÓRDOBA.--Gran Capitán, núm. 11

Llevando vuestras cubiertas usadas a R. C. L. las tendreis arregladas pronto y bien,

Nuestras tarifas son las más baratas; han sido rebajadas en un 10 por 100.

Talleres en San Sebastián, Miracruz, 2

Carbones minerales

Almacenes de S. Rafael

Felipe Carracedo Amor

Avenida de Canalejas, 6.- Córdoba

LA MEXICANA

Gran Capitán, 11

Confitería y Pastelería

Bombones, Caramelos, Galletas, Chocolates, Thea, Azúcares y Cafés totados.

Se reciben encargos

Servicio a domicilio

Taller de reparación de

CÁMARAS Y CUBIERTAS

Trabajo garantizado. Casa más antigua.

Antonio Cuevas

JESÚS MARÍA, 8

CÓRDOBA

¿CALLOS?

Juanetes, durezas. Use sin demora **UNGUENTO MÁGICO** tres días. Es radical!

Farmacias, droguerías, 1'50.

ATENCIÓN

Taller de reparación de gramófonos de Rafael Andreu Dalmás.—Trabajos garantizados.—Única casa en Córdoba.—Precios de algunas reparaciones: cuerda, 4 pesetas; regulador, 1 peseta; freno, caja, etc., etc., precios convencionales.—No confundirse!

Portería de Santa Clara, 5, bajo, derecha.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 34.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Madres si quereis tener sanos a vuestros hijos dadles el

PURGANTE "1919"

que lo toman como una golosina y solo cuesta 30 céntimos.

De venta en Farmacias y Droguerías.



Esquelas de defunción

y aniversarios y anuncios de Misas se admiten en la Administración de este periódico, San Pablo, 55, hasta altas horas de la madrugada.